
菊西学舎だより令和６年２月号 

－ 地域と共に生きる菊西学舎の子 － 

（菊川西中、堀之内小、加茂小、横地小、内田小） 

 

第２回菊西学舎運営協議会 
 １月 25日（木）に今年度第２回菊西学舎運営協議会

が開催されました。まず、菊西学舎小中学校の学校評

価の結果を原田菊川西中学校長から説明し、次に菊西

学舎の３年間の取組の振返りとコミュニティ・スクー

ルについて学舎コーディネーターから話をしました。 

 それをもとに、委員のみなさんから質問や意見など

を出していただきました。 

 

・菊西学舎と菊東学舎にねじれがあり、同じ小学校から別の中学に入学する子がいるので、   

菊西学舎と菊東学舎の入学者に、堀之内小学校の一部とか六郷小学校の一部と書いてほ  

しい。 

・学校運営協議会を設置していない学校があるのか。 

・学校運営協議会の役割で学校運営について意見を述べることができるとあるが、学校運 

営協議会と学校運営は同一的なものか。 

・教職員の任用について、学校運営協議会で意見を言うことができているのか。 

・菊川市にはまだ学校運営協議会はなく、今は学校評議員会があるが、学校運営協議会が 

設置されると学校評議員会はなくなる。学校評議員会と学舎運営協議会の二つが学校運 

営協議会に一本化される。 

 

令和６年度からのコミュニティ・スクール化に伴

い学校運営協議会が設置されるので、菊西学舎運営

協議会と学校評議員会は本年度をもって終了となり

ます。本運営協議会委員と学校評議員のみなさんも

今回をもって退任となります。委員のみなさんに

は、これまで、たくさんの御支援・御協力をいただ

き、ありがとうございました。 

 

コミュニティ・スクールに向けて 
これまでも「小中一貫教育・学びの庭構想」ということで、保育園・幼稚園・こども

園・小学校・中学校・高校などのたての接続と、学校と地域社会のよこの連携を生かした

教育活動の推進に取り組んできました。来年度からの学校運営協議会では、御意見や感想

にとどまらず、そこから発生する課題や問題について、どうしたら改善向上できるか、そ

の手立てを考え行動を起こすことが求められてきます。学舎内の各学校での教育活動に、

地域のみなさんの考えがこれまで以上に反映されていくことになります。そうして「地域

に開かれた学校」「地域と共にある学校」を目指していきます。 



【学びの庭】  ミシンを安全に 堀之内小５年生 

５年生がミシンを使ってエプロンを作っています。この日は保護者や地域の方々がボラ

ンティアで駆けつけてくださり、ミシンの使い方を指導してくださいました。子どもたち

が困った時にタイムリーに丁寧に御支援をいただき、安全に授業ができました。 

 

 

 

 

 

【学びの庭】  新しい校旗をありがとう 加茂小 

 １５０周年を記念して、加茂

地区自治会から新しい校旗を贈

っていただきました。この日は

地区代表８人の方々をお招き

し、６年生が加茂地区や加茂小

について調べたことを発表・掲

示し、全校で校歌を歌い、感謝

の気持ちをお伝えしました。 

 

【学びの庭】  小笠高校生との交流 横地小２年生 

 １月 19日（金）に横地小２年生と小笠高校の生徒

との本年度最後の交流会が開かれました。横地小２

年生は、小笠高校の生徒に野菜の作り方を教えても

らい、世話をしたり収穫したりと、何度も交流をし

てたくさん思い

出があります。 

この日が最後

の交流となりク

イズやゲーム、

ダンス、手紙交

換などをしました。お互いに別れを惜しんでいるよ

うでした。横地小２年生は昇降口までお見送りを

し、姿が見えなくなるまで手を振っていました。 

 

【学びの庭】 中学校の授業体験 内田小６年生 

菊川西中学校の藤原先生が内田小学校を訪れて、中学校の

授業を行いました。初めに授業の説明をしていただき、続い

て理科の授業を行い、実際に中学校の授業を先行体験するこ

とができました。 


